

# Balu will wieder gucken können

Seit Jahren sind Augen des Tieres in der Eselnothilfe bei Crivitz entzündet und müssen täglich gespült werden

**Katja Müller**

**G**emütlich, in kleinen Schritten kommt sie über den Platz getipelt. Groß, braun und ohne jegliche hellen Flecken im Fell. „Ein echter Schmuggler-Esel“, sagt Sophia Bardenhagen und verbessert im gleichen Atemzug: „Schmuggler-Esel-Dame natürlich“. Denn Balu, die laut Papieren eigentlich den sportlich-eleganten Namen Gazelle trägt, ist ein weiblicher Esel. Mit ihren acht Jahren ist sie noch sehr jung, hat aber so manches schon durchgemacht. Balu ist keineswegs auf dem Hof im Schweriner Umland zu Hause, sie ist Gast bei Sophia Bardenhagen. Genauer gesagt, einer ihrer Schicksalsfälle. Eigentümer des Tieres ist die Eselnothilfe und der Stall mit angeschlossenen Weiden unweit von Crivitz ist eine Pflegestelle des Vereins.

Balu kam mit kaputten Hufen und einem Augenproblem vor zwei Jahren zu Sophia Bardenhagen auf den Hof. Das Problem mit den Hufen hat sie erfolgreich gemeinsam mit dem Hilfsnetzwerk des Vereins und Spenden von außerhalb in den Griff bekommen. „Sie hat für ihren Körperbau zwar immer noch sehr kleine Hufe, aber sie sind nicht mehr krank“, erzählt die Esel-Pflegerin. Täglich säubert sie die Hufe von Balu und auch der Hufschmied kommt deutlich öfter als bei den an-



Immer entzündet, immer juckend und nie einen klaren Blick: Groß-Esel-Dame Balu hat es schwer in diesen Tagen. Denn immer wieder wachsen ihre Wimpern ein und täglich muss Pflegerin Sophia Bardenhagen ihr die Augen spülen. Eine OP soll Abhilfe schaffen, doch die kostet. Foto: Katja Müller

deren Tieren. Denn es gibt noch weitere Esel auf dem Bardenhagen-Hof; private und Pflege-Esel.

Neben der intensiveren Hufpflege sorgt sich der Verein aber aktuell um die Augen von Balu. Groß, braun und sanftmütig sind sie auf den ersten Blick, doch schnell fällt auf, sie sind schwer entzündet. Eine Mischung aus Sekret und verkrusteten Elementen hat sich entlang der Lieder gebildet. „Das sieht nicht nur unschön aus, es ist auch für das Tier eine sehr belastende Angelegenheit. Es schmerzt, beeinträchtigt das Sehvermö-

gen und macht sicher auch mental sehr mürbe“, meint Sophia Bardenhagen. Auch diese „Baustelle“ an Balu umsortigt sie täglich mit Spülungen, Salben und Medikamenten wie beispielsweise Antibiotika.

Grund für das Augenproblem der originalen französischen Esel-Dame sind ihre Wimpern. Obwohl sich wohl jede Frau solche starken und vor allem langen und dunklen Exemplare wünschen würde, sind Balus das Übel aller Entzündungen. Denn die Härchen wachsen nicht gerade heraus oder nach oben gebogen,

sondern sie sind krumm und wachsen auch noch ein. Da helfe kein regelmäßiges Kürzen oder partielles Zupfen, sondern nur eine Operation.

Rein technisch würde sie einer Schönheits-OP gleichkommen. „Sie hat bei Balu aber einen rein medizinischen Hintergrund. Das Lied wird gekürzt und damit gestrafft. Die Wimpern würden dann nicht mehr einwachsen“, erläutert Sophia Bardenhagen die Prozedur. Gemacht werden soll das in der Nähe von Krakow am See, in der Tierklinik Alt Sammit.

Dort habe man sich eingehend mit den Möglichkeiten beschäftigt. Einen Austausch mit anderen Fachärzten über das Netzwerk der Eselnothilfe habe es schon gegeben.

Doch die OP ist teuer und der Verein stets auf Spenden angewiesen. Und deshalb hoffen die Mitstreiter nun auf Unterstützung aus der Bevölkerung. Denn Eseldame Balu ist mit ihren acht Jahren sprichwörtlich noch ein junger Hüpfen. Bis zu 25 Jahre werden Esel bei guter Pflege. Und beim Stichwort Pflege betont Sophia Bardenhagen, dass zudem ein neues Zuhause für Balu gesucht wird. „Ich kann nicht jeden Esel behalten, das ist auch nicht im Sinne unseres Vereins. Wir möchten, dass die Esel ein gutes neues Heim bekommen“, sagt sie und streichelt Balu sanft über die Wangen.

► Interessenten für einen Esel können sich an die Eselnothilfe wenden auf deren Homepage: [www.noteselhilfe.org](http://www.noteselhilfe.org)

## Service

### Spendenkonto der Noteselhilfe

Noteselhilfe e.V.  
Kontonummer: 7454708  
Bankleitzahl: 66650085  
IBAN: DE29666500850007454708  
BIC: PZHSDE66XXX  
Stichwort: Balu